
 

 

 

 

令和２年度がスタートしました。毎年、不安と期待の入り交じった時期なのですが、今年は新型

コロナウイルスの影響で、不安の多い幕開けかもしれません。それでも、中学校は下に記した配慮

をしつつ、前向きに教育活動に進んでいきたいと考えおります。今年度も、御理解と御協力をお願

いいたします。 

 

○ ３つの密（密閉・密集・密接）を避けて諸活動を行います。 

  ・始業式,入学式や今まで体育館で行っていた行事は、生徒,職員の間隔を空け、換気して体育館で

実施。または、グラウンドや放送で実施。 

  ・給食は対面とならないように、３年生は各教室で、１．２年生は同じ方向を向いてテーブルの間

隔をあけてランチルームで実施。 

  ・教室の座席は、「コ」の字の隊形をやめて、全員前向きで実施。 

○ 集団での行事を見直します。 

  ・３年修学旅行 ４月→１０月６～８日 

   ２年フィールドワーク 中止 １年フレンドシップ学習中止 

○ 多くの生徒が触る場所を、毎日消毒します。 

○ 生徒・教職員の健康状態に留意します。 

  ・毎朝、お子さんの検温を行ってください。「健康観察カード」を配布しますので、毎朝記入して担

任の先生に提出してください。また、登校時にはマスク着用でお願いします。教職員もマスクを

して授業等を行います。市販のマスクが入手できない場合は、文部科学省のホームページから「新

型コロナウイルスに関連した感染症対策に関する対応について→やってみよう!新型コロナウイ

ルス感染症対策（マスクが無い場合の自作方法も紹介）」を参考にしてください。 

  ・発熱がある等、かぜの症状がある場合は無理をして登校せず、自宅で休んでください。その場合

は、「出席停止」となります。 

 

また、ＰＴＡの活動も、次のように必要最低限で実施したいと思います。 

・４月１０日(金)のＰＴＡ学年委員会と４月１６日(木)のＰＴＡ役員会・評議員会は、予定通りに実施

します。 

・５月７日(木)のＰＴＡ参観会・懇談会、ＰＴＡ総会は中止とします。ＰＴＡ総会の議題は、冊子をお

子さんを通じて配布して、各議題の決済を紙上投票で行いたいと思います。詳細は後日お知らせしま

す。 

 日々、状況が変化していますので、上の配慮事項は４月７日時点のものとなっています。今後変

更があればお知らせします。今年度も、マメールの登録をお願いします。 

 

令和２年度 １学期始業式 校長式辞 

 新型コロナウィルスの影響で、落ち着かない毎日が続きますが、時

間は止まることなく、季節は暖かな春となりました。花壇のチューリッ

プの花もきれいに咲き誇っています。皆さん、進級おめでとうございま

す。ただ今、２年生の一木瑠琉花さん、３年生の岩瀬  幸くんが、１学

期の抱負を力強く発表しました。今年度も、全員が気持ちを新たに、

 

池谷 仁 校長 



「優しさ」「志」「強さ」をさらに高められるよう、頑張りましょう。 

 

 昨年度よりも、さらにすばらしい一年間にしていくために、２点、皆さんにお話しします。 

 

 １点目は「さわやかな挨拶」と「きれいな環境」です。 

 健全な心と体を育むためには、爽やかで清々しい挨拶、言葉遣いや服装、そして学ぶ環境が大切で

す。元気のない挨拶、ゴミの散らかった教室や廊下などの中では、学習の成果は上がりません。笑顔で

明るい挨拶ができ、掃除が行き届き、整った教室だからこそ、学習意欲の源となります。これは、中学校

だけでなく、社会に出ても、当たり前のことです。「環境が人をつくる」といいますが、皆さん自身が、自分

を伸ばす環境をつくっていってください。 

 

 ２点目は「自分で考えて行動すること」です。 

 中国の古典の教えですが、「魚を与えるのではなく、魚の釣り方を教えよ」というものがあります。『食

べるものがなくて困っている人にお魚を分けてあげても、明日もまた同じ状況になる。だから、魚を手に

入れる方法、すなわち釣り方を教えてあげれば良い』という例えです。 

 でも、このお話は、その海に川に魚がいっぱいいるという前提のお話です。もし、お魚が取り尽くされ

て、いなくなっていたらどうしますか。皆さんがこれから生きていく社会は、現在の多くの職業がＡＩに取っ

て代わられるなど、予測不可能な時代だと言われています。そんな時でも、今まで自分が学習してきた

こと、経験してきたことを組み合わせたり、周りの人と協力して知恵を出し合ったりして、新しい答えを出

していかなければなりません。そうして、自分の力で生きていかなければなりません。 

 だからこそ、日々の授業や様々な活動では、与えられたことだけをこなすのではなく、自分で考えて最

適解を見つけ、それから行動してほしいと思います。 

 とりわけ３年生は、卒業後の進路実現を念頭に、努力を続けてください。 

 

 さて、午後には入学式があります。昨日、皆さんが整えてくれたこの会場で、８２名の新入生を迎えま

す。準備や清掃等、ありがとうございました。新しく迎える後輩のために、今後も、皆さんの「先輩」として

の行動に期待します。また、全員がこの１年間、健康で怪我のないように、元気に学校生活を送りましょ

う。 

以上、式辞といたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本年度旭が丘中学校の職員です。よろしくお願いします。 

                                （文責:教頭 亀家達夫） 


